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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Nahe

Sitzungstermin: Donnerstag, 10.10.2019, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Bürgerhaus Nahe - Sitzungssaal -, Segeberger Straße 90, 23866 Na-
he

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:54 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Bürgermeister

Herr Holger Fischer       

1. stv. Bürgermeister/in

Herr Dr. Manfred Hoffmann       

2. stv. Bürgermeister/in

Herr Marc-André Ehlers       

Mitglieder GV

Frau Julia Landschoof       
Herr Andreas Mügge       
Frau Susanne Rathje       
Herr Jörg Sahlmann       
Herr Roland Stender-von Borstel       

außerdem anwesend

Frau Marianne Schütt Gleichstellungsbeauftragte       

Gäste

Frau Regina Ibe Leitung Kindergarten Nahe       
Frau Alina Pagel Jugendbetreuerin       zu TOP 8

Protokollführer/in

Herr Christoph Hempel       

Entschuldigte:

Mitglieder GV

Frau Daniela Ehlers       entschuldigt
Frau Petra Fischer       entschuldigt
Herr Sönke Gatermann       entschuldigt
Herr Peter Joost       entschuldigt
Herr Peter Scharbau       entschuldigt
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Unter Berücksichtigung der ggf. beschlossenen Änderungen wird über nachstehende 
Tagesordnung wie folgt informiert, beraten und beschlossen.

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2 Beschlüsse zur Tagesordnung

3 Bericht des Bürgermeisters

3.1 Beschlusskontrolle

4 Einwohnerfragestunde -Teil I-

5 Niederschrift über die Sitzung vom 12.09.2019

5.1 Entscheidung über eventuelle Einwendungen

5.2 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

6 Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Ausschüsse

7 Nachfragen der Mandatsträger

8 Vorstellung des Schul-Demokratie-Projektes zum Grundgesetz "#verfassungsecken"

8.1 Beratung und Beschlussfassung über eine finanzielle Unterstützung des Schul-Demokra-
tie-Projektes

9 Bericht der Kindergartenleitung

10 Verteilung der Einnahmen vom Dorffest

11 Einwohnerfragestunde -Teil II-

Nichtöffentlicher Teil:

12 Auftragsvergaben

12.1 Schachtabdeckungen Radweg B432

12.2 Beleuchtungskabelverlegung bei dem Fußweg an der B 432

13 Personalangelegenheiten

14 Grundstücksangelegenheiten

15 Abgabenangelegenheiten
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Bürgermeister (BGM) eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsmäßige Ladung fest. 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung Nahe waren durch Einladung vom 26.09.2019 auf 
Donnerstag, den 10.10.2019, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Der 
Bürgermeister stellt fest, dass die Gemeindevertretung Nahe, nach Zahl der erschienenen 
Mitglieder, beschlussfähig ist. Einwände gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden 
nicht erhoben.
Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit wird eine Schweigeminute für den verstorbenen 
Kommunalpolitiker Franz Straubinger eingelegt.

2 . Beschlüsse zur Tagesordnung
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers beantragt, den TOP 5 dahingehend zu ändern, dass keine 
Beratung über die Niederschrift der Sitzung vom 21.08.2019 stattfindet, da diese Nieder-
schrift bereits in der vorherigen Sitzung besprochen wurde. Weiterhin beantragt er die Abset-
zung des Tagesordnungspunktes 12.1, da die Beratung und Beschlussfassung bereits eben-
falls stattgefunden hat.
Sodann lässt BGM Fischer über die geänderte Tagesordnung und den nicht-öffentlichen Teil 
abstimmen.
Beschluss:
Unter dem Tagesordnungspunkt 5 wird lediglich die Niederschrift über die Sitzung vom 
12.09.2019 behandelt. Der Tagesordnungspunkt 12.1 wird abgesetzt.
Die Tagesordnung wird dementsprechend angepasst.
Die Beratung der Tagesordnungspunkte 12 – 15 findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
statt. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 8
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

3 . Bericht des Bürgermeisters
BGM Fischer verliest seinen Bericht:
16.09.19 Teilnahme an der BGM-Runde in der Amtsverwaltung
17.09.19 Teilnahme am Treffen d. Schulverbandes (SV) wegen d. Schulhofsanierung in 
               Nahe
18.09.19 Teilnahme an der Vorstandssitzung der VHS im Amt Itzstedt
19.09.19 Teilnahme an der Amtsausschusssitzung
20.09.19 Austauschgespräch mit Herrn Matzen von der Polizeistation in Itzstedt
20.09.19 90. Geburtstag von Herrn Gerhard Nickel besucht
23.09.19 Treffen des Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages in Neversdorf besucht –    
               Themen: FAZ/Digitalpakt/Kita-Reform
24.09.19 Teilnahme an der SV-Sitzung
24.09.19 Treffen mit Herrn Cirlinski wegen des Bebauungsgebietes „Rodelberg“
25.09.19 Vorgespräch mit Landschaftsarchitektin Frau Schlie wg. Kiga „Hüttkahlen“
25.09.19 Treffen mit den Herren Junge und Pfund wegen der ausgefallenen Telefonanlage 
26.09.19 Teilnahme an der Sitzung des Ausschusses für Jugend und Bildung 
27.09.19 Gespräch an d. B 432 wg. Angebot für Kabelverlegung für d. Schulwegsicherung
01.10.19 Treffen der Vereine in Seth (Kooperation mit Familienzentrum Nahe) besucht 
02.10.19 Grundstückgespräch („Rodelberg“ - große Grundstücke)
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02.10.19 90. Geburtstag von Frau Frieda Rohlf besucht
06.10.19 Erntedankfest in der Kirche besucht
07.10.19 Teilnahme an der Amtsausschusssitzung 
10.10.19 Abstimmungsgespräch mit der SV-Vorsteherin und dem zweiten Stellvertreter

3.1 . Beschlusskontrolle
Der Tagesordnungspunkt wurde nicht behandelt.

4 . Einwohnerfragestunde -Teil I-
Es wird aus der Zuhörerschaft eine Nachfrage zu einer Wegeangelegenheit gestellt, die der 
Bürgermeister beantwortet.
Es folgen keine weiteren Fragen.

5 . Niederschrift über die Sitzung vom 12.09.2019

5.1 . Entscheidung über eventuelle Einwendungen
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers merkt zu TOP 18 (Seite 12) an, dass durch die Verwaltung 
die Wertigkeiten und Kapazitäten der Flächen dargestellt werden sollen.
Der unter TOP 18 gefasste Beschluss sollte daher um diesen Passus erweitert werden.
Sodann lässt BGM Fischer über die Niederschrift (inkl. der vorgetragenen Anmerkung) ab-
stimmen. 
Beschluss:
Die Niederschrift wird, wie von Gemeindevertreter M.-A. Ehlers beantragt, geändert. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 8
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

5.2 . Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
BGM Fischer berichtet über die in nicht-öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse.

6 . Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Aus-
schüsse

Zu der letzten GV-Niederschrift
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann fragt nach dem Zeitplan für die Schulwegsicherung und ob 
eine Umsetzung noch dieses Jahr möglich ist.
BGM Fischer berichtet, dass es zeitliche Verzögerungen gibt, die Umsetzung soll aber 
schnellstmöglich erfolgen. Die erforderlichen Aufträge wurden bereits erteilt, es bestehen 
z.Zt. jedoch u.a. Schwierigkeiten mit dem Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr SH.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers erfragt zu TOP 22 (Seite 13), ob bereits eine Stellungnahme 
zu der Stundenerhöhung vorliegt.
BGM Fischer erklärt, dass der Bericht hierzu noch folgt.
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Weiterhin erkundigt sich Gemeindevertreter M.-A. Ehlers nach dem Sachstand zur Stellung-
nahme des Gemeindewehrführers zum zweiten Rettungsweg.
BGM Fischer bittet hierfür die Verwaltung um Mitteilung.

Zu den Niederschriften über die letzten Ausschusssitzungen
Ausschuss für Kultur und Soziales:
Gemeindevertreterin Rathje berichtet über die Sitzung des Ausschusses für Kultur und 
Soziales.
In der Sitzung hat sich der Ausschuss mit dem diesjährigen Dorffest am 17.08.2019 
beschäftigt. Hierbei wurde u.a. die aufwendige Vorbereitung und Durchführung der Veran-
staltung thematisiert.
Außerdem wurden in der Sitzung die Vorbereitungen des diesjährigen Volkstrauertages und 
der Senioren-Weihnachtsfeier besprochen.
Weiterhin hat der Ausschuss über die nächste Bücherlesung der Gemeindebücherei gespro-
chen, welche im Bürgerhaus stattfinden soll.
Hierzu erfragt Gemeindevertreter M.-A. Ehlers, ob die Möglichkeit besteht, auf die Schule 
oder alternativ das „Dörphus“ auszuweichen.
BGM Fischer erklärt, dass aufgrund der Kapazitäten die Schule von Vorteil wäre. 
Im Ausschuss soll eine erneute Beratung darüber stattfinden.

Ausschuss für Jugend und Bildung:
Die Gemeindevertreter Stender-von Borstel und Landschoof berichten über die Sitzung des 
Ausschusses für Jugend und Bildung.
In der Sitzung hat sich der Ausschuss mit dem Budget des Rastplatzes am Bahndamm und 
der Beschilderung für den entstandenen Fitnesspark beschäftigt.
Weiterhin wurde in der Sitzung das Schulprojekt von Frau Alina Pagel thematisiert.
Hierzu hat der Ausschuss der Gemeindevertretung empfohlen, den Antrag der Frau Pagel 
auf Bezuschussung des Projektes i.H.v. 800,00 € zu bewilligen. 

7 . Nachfragen der Mandatsträger
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers berichtet, dass im Keller der Gaststätte / des Bürgerhauses 
viel Wasser steht. Die Wirtin hat ihn darauf hingewiesen. 
Außerdem wurde der Reparaturbereich in der Damentoilette nicht ordnungsgemäß wieder-
hergestellt.
Gemeindevertreter Stender-von Borstel berichtet in diesem Zusammenhang von zwei 
Wasserrohrbrüchen im Keller.
BGM Fischer erklärt daraufhin, dass die Verwaltung bereits Kenntnis über die Wasserrohr-
brüche hat und den Vorfall z.Zt. klärt.
Die Verwaltung wird daher gebeten, die Umsetzung der Reparatur schnellstmöglich 
voranzubringen und hierzu auch Rückmeldung zu geben.
Gemeindevertreter Mügge merkt an, dass sich auf dem Dach vom Bürgerhaus Moos gesam-
melt hat, welches ebenfalls entfernt werden müsste.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann weist darauf hin, dass im Bürgerhaus eine Wickelgelegen-
heit geschaffen werden muss. Außerdem befindet sich ein Teil des Gaststättenmobiliars in 
einem schlechten Zustand und müsste bald ersetzt werden.
BGM Fischer stimmt der Notwendigkeit einer Wickelgelegenheit zu. 
Die Verwaltung wird gebeten, Vorschläge für die Einrichtung zu erarbeiten. Weiterhin soll die 
Thematik in der nächsten Sitzung des Bauausschusses behandelt werden.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann erkundigt sich darüber hinaus nach dem Sachstand des 
freien WLAN im „Dörphus“.
BGM Fischer berichtet, dass sich die EDV-Stelle bereits der Erledigung dieser Aufgabe an-
genommen hat.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers merkt hierzu an, dass die Gemeindevertretung es in Be-
tracht ziehen sollte, im Bürgerhaus ebenfalls ein freies WLAN einrichten zu lassen.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann fragt weiterhin nach den im Jahre 2014 beschlossenen 
Willkommensschildern und ob sich die Aufhebung des Beschlusses dazu empfiehlt.
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BGM Fischer erklärt, dass es einige Verzögerung gab aber die GV den Beschluss noch nicht 
aufheben sollte.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann erkundigt sich außerdem nach einem neuen „runden Tisch“ 
bezgl. des Umbaus des Bürgerhauses.
BGM Fischer erklärt, dass es zunächst gilt, die noch ausstehenden Genehmigungen abzu-
warten, danach kann zu einem neuen „runden Tisch“ eingeladen werden.
Abschließend berichtet der Bürgermeister noch über falsche Hausanschlüsse, die jüngst auf-
gefunden worden sind. Hierzu soll eine Beratung im Fachausschuss stattfinden.
Es werden keine weiteren Nachfragen gestellt. 

8 . Vorstellung des Schul-Demokratie-Projektes zum Grundgesetz "#verfassungs-
ecken"

BGM Fischer übergibt das Wort an Frau Alina Pagel.
Frau Pagel berichtet über die Entstehung, den Zweck und den Zeitrahmen ihres Projektes, 
weiterhin erklärt sie dessen Vorteile.
Das Endergebnis sollen durch Jugendliche (Schüler) neu gestaltete Stromkästen sein, mit 
thematischem Bezug auf das Grundgesetz.
Daraufhin beantwortet Frau Pagel die Fragen der Gemeindevertretung und erklärt u.a., dass 
ca. 10 – 15 Stromkästen bemalt / umgestaltet werden sollen.
BGM Fischer erkundigt sich nach den Kosten hierfür, da ein Zuschuss i.H.v. 800,00 € bean-
tragt wurde.
Frau Pagel erklärt, dass das Land Schleswig-Holstein über „Schule trägt Kultur“ ca. 75 % der 
Kosten übernimmt, es werden dadurch lediglich noch die beantragten 800,00 € benötigt. 

8.1 . Beratung und Beschlussfassung über eine finanzielle Unterstützung des Schul-
Demokratie-Projektes

BGM Fischer erklärt, dass in der Gemeindevertretung Einigkeit über die Bewilligung des An-
trages von Frau Pagel herrscht und sie die 800,00 € als Zuschuss erhält.
Abschließend bedankt sich der Bürgermeister bei Frau Pagel und ihrer Begleitung.

9 . Bericht der Kindergartenleitung
BGM Fischer übergibt das Wort an Frau Regina Ibe.
Frau Ibe verliest ihren Bericht zum Kindergarten und dem gemeindlichen Familienzentrum 
und beantwortet anschließend die Fragen der Gemeindevertretung.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers regt an, dass Frau Ibe ihren Bericht zum Familienzentrum 
ebenfalls im Gemeinschaftsausschuss der Gemeinden Nahe und Itzstedt vorstellt.
Am Ende dankt BGM Fischer Frau Ibe für die Vorstellung ihrer Berichte.

10 . Verteilung der Einnahmen vom Dorffest
BGM Fischer beantragt, den Tagesordnungspunt zu vertragen und in der nächsten Sitzung 
zu behandeln.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag von BGM Fischer zu, den Tagesordnungspunkt 
zu vertagen. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 8
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0
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11 . Einwohnerfragestunde -Teil II-
Durch die Zuhörerschaft wird angeregt, ein größeres Hinweisschild für den Defibrillator beim 
„Dörphus“ anzubringen.
Weiterhin wird die Parkplatzsituation beim „Dörphus“ wegen der vielen 
Falschparker angesprochen. 
BGM Fischer erklärt, dass aufgrund der 30er-Zone z.Zt. keine Parkeinschränkungen 
bestehen.
Weiterhin wird durch einen Zuhörer eine Verständnisfrage zu der letzten Niederschrift 
(TOP 12) gestellt, da die Vorgehensweise bei Anträgen von Fraktionen ihm nicht geläufig ist.
Der Bürgermeister erklärt daraufhin den Sachverhalt.
Die Gemeindevertretung stimmt jedoch zu, dass die Formulierung dazu in der Niederschrift 
missverständlich ist.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann merkt an, dass die erhoffte Geschwindigkeitsreduzierung 
der Wakendorfer Straße nicht eingetreten ist.
BGM Fischer berichtet, dass er diesbezüglich erst vor Kurzem ein Gespräch mit Herrn 
Matzen von der Polizeistation Itzstedt geführt hat und es aktuell zur Überlegung steht, eine 
30er-Zone in der Dorfstraße einzurichten.
Die Thematik soll im Fachausschuss behandelt werden.

Der Bürgermeister schließt die Öffentlichkeit um 21.07 Uhr aus.
Die Sitzung wird bis 21.19 Uhr unterbrochen. 

Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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